

Institucionalidad Laboral

(CÓDIGO DEL TRABAJO Y LEGISLACIÓN SOCIAL, por William Thayer A. y Antonio Rodríguez A., 2 tomos, 1.196 páginas. Coedición Editorial Jurídica de Chile y Ediar-Conosur Ltda.)

El mundo del trabajo es cada vez más complejo y relevante. Las repercusiones de las relaciones laborales son importantes desde los más diversos puntos de vista tanto en el orden económico, político, como social.

Por eso, la institucionalidad laboral que fija las reglas del juego en donde se desenvuelven las vinculaciones entre trabajadores y empresarios tiene una repercusión en toda la vida de un país.

En Chile, en 1987, se dictó un nuevo Código del Trabajo que reemplazó el de 1981. Este Código fue producto del estudio de una Comisión de Juristas que recopiló legislación anterior, principalmente el Decreto Ley N.º 2000 de 1978, así como sus modificaciones sobre Bases para la Institucionalidad del Trabajo, la ley 2756 sobre Organizaciones Sindicales y 2768 sobre Negociación Colectiva, ambos de 1979, provenientes del denominado Plan Laboral, y la ley 18510 de 1985 sobre Tribunales del Trabajo y Procedimientos Laborales.

El libro objeto de este comentario se inscribe dentro de la tradición de "Códigos Comentados" tanto nacionales como internacionales. Es el producto del esfuerzo mancomunado de dos juristas de gran prestigio

y pertenecientes a dos generaciones diferentes: Don William Thayer, profesor universitario, ex Ministro del Trabajo y Presidente Social, y presidente de la Comisión Redactora del Código del Trabajo que redactó múltiples libros sobre la materia, y don Antonio Rodríguez Alarcón, abogado jefe del Departamento Jurídico de la Dirección del Trabajo, autor de numerosas obras, en especial de *Legislación del Trabajo y de Seguridad Social* (Ediar Conosur, 1983), que sirve de parte de antecedentes a este nuevo estudio.

Thayer y Rodríguez el que combina de manera muy equilibrada el comentario doctrinario profundo y preciso, con la cita de Jurisprudencia Judicial y Administrativa muy al día.

Este estudio se encuentra dividido en dos tomos: el primero, que abarca las normas del Código del Trabajo con su título preliminar y sus 4 libros. El segundo contiene una colección de diversos textos complementarios del Código del Trabajo tanto en el campo laboral como en el previsional.

Los comentarios del profesor Thayer son particularmente interesantes en su contenido doctrinario, muy ilustrativos en los diversos temas del derecho individual como en el colectivo y escritos en un lenguaje fácil y de comprensión general no sólo para expertos, sino para el público en general.

Por ejemplo, es interesante reproducir algunas de las características que a juicio del profesor Thayer son las fundamentales en la legislación vigente:

—Defensa de la negociación individual dentro del marco tutivo del derecho del Trabajo y la libertad de empresa.

—Negociación colectiva sólo por empresas y establecimientos.

—Amplia libertad de Asociación Sindical.

—Rechazo al Tripartismo y de los Tarifados.

—Estímulo del Pleno Empleo.

—Defensa del consumidor frente al acuerdo empresa-trabajadores.

—Tratamiento de las relaciones laborales con la orientación de la política económica que da la política social.

Además del indiscutible carácter doctrinario de la obra, cabe destacar particularmente el esfuerzo recopilador y sistematizador de la Jurisprudencia tanto judicial como administrativa, realizada por don Antonio Rodríguez, quien continua con la tradición de sus publicaciones anteriores. En tal sentido es necesario señalar lo avanzado que es en lo que respecta a los temas de Jurisprudencia comentados en este texto útil libro.

En síntesis, se trata de un trabajo de gran envergadura, útil para todos aquellos que tienen alguna vinculación con el mundo de trabajo y que debe formar parte de toda biblioteca especializada que se preste de tal.

Francisco Walker E.
Presidente de la Sociedad Chilena de Derecho del Trabajo

Institucionalidad laboral [artículo] Francisco Walker E.

Libros y documentos

AUTORÍA

Walker Errázuriz, Francisco, 1935-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Institucionalidad laboral [artículo] Francisco Walker E.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile